

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Penggunaan Ragam Bahasa Tutar sebagai Bentuk Identitas Masyarakat Desa Jarak Kabupaten Kediri” ini ditulis oleh Alvira Jasmin Eka Fahriyanti, NIM 12210193033, Pembimbing Dra. Siti Zumrotul Maulida, M.Pd.I.

Kata Kunci: *Ragam Bahasa, Identitas Masyarakat, Bahasa Tutar*

Bahasa merupakan alat komunikasi yang tidak pernah lepas dari kegiatan manusia sehari-hari. Melalui bahasa masyarakat saling berhubungan untuk memenuhi kebutuhan masing-masing. Kebutuhan dan tujuan komunikasi yang beragam menjadikan adanya penggunaan bahasa yang beragam pula. Adanya perbedaan letak geografis, budaya, situasi, penggunaan bahasa serta norma dalam menggunakan bentuk-bentuk bahasa menjadikan adanya kelompok masyarakat tutur yang memiliki ciri khas tersendiri di setiap daerah. Hal inilah yang menjadikan adanya ragam bahasa di setiap daerah sebagai identitas tersendiri yang muncul akibat fenomena di masyarakat. Fenomena ini meliputi beberapa penggunaan bentuk ragam bahasa yang memiliki ciri khas tersendiri dan dapat ditemukan di Desa Jarak, Kecamatan Plosoklaten, Kabupaten Kediri. Hal ini menjadikan identitas bahasa tutur yang menjadi budaya etnis di Desa Jarak menarik untuk diteliti.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian fenomenologi yang diuraikan secara deskriptif mengenai ragam bahasa tutur dalam kajian ilmu sosiolinguistik. Adapun tujuan dalam penelitian ini adalah (1) Untuk mendeskripsikan tentang bentuk ragam bahasa tutur pada masyarakat di Desa Jarak, Kabupaten Kediri. (2) Untuk mendeskripsikan tentang penggunaan ragam bahasa tutur sebagai bentuk identitas masyarakat di Desa Jarak, Kabupaten Kediri. (3) Untuk mendeskripsikan tentang fungsi ragam bahasa tutur pada masyarakat di Desa Jarak, Kabupaten Kediri. Data penelitian berupa ujaran yang diperoleh dari masyarakat Desa Jarak yang mengandung ragam bahasa. Teknik pengumpulan data berupa rekam catat dan wawancara yang dilakukan kepada masyarakat Desa Jarak. Teknik analisis data menggunakan teori Miles and Huberman (1984). Pengecekan keabsahan data menggunakan uji kredibilitas untuk mengukur tingkat kebenaran data yang diperoleh.

Hasil penelitian ini ditemukan adanya identitas penggunaan ragam bahasa Jawa dalam komunikasi sehari-hari serta bahasa Indonesia ketika berkomunikasi dengan orang dari daerah lain dan anak usia balita, adanya kata tambahan, pelafalan kata dengan vokal dipanjangkan, dan kosakata yang hanya dipahami warga desa. Bentuk ragam bahasa tutur sebagai bentuk identitas masyarakat Desa Jarak terdapat lima bentuk, yaitu (1) ragam beku, seperti penggunaan salam dan anak yang terlatih menggunakan bahasa Indonesia baku, (2) ragam resmi, digunakan ketika memberikan informasi resmi dan kegiatan masyarakatan, (3) ragam usaha, digunakan ketika ingin mendapat informasi tertentu dan mendeskripsikan sesuatu agar mitra tutur memahami maksud dan tujuannya (4) ragam santai, yang digunakan ketika berinteraksi dalam situasi santai (5) ragam akrab, yang digunakan ketika berinteraksi dengan keluarga dan teman karib yang memiliki pemahaman tutur sama. Adapun fungsi ragam bahasa tutur meliputi (1) fungsi referensial, (2) fungsi emotif, (3) fungsi puitis, (4) fungsi fatis, (5) fungsi konatif, (6) fungsi metalingual.

ABSTRACT

This thesis entitled "The Use of Variety of Speech Languages as a Form of Community Identity in the Jarak Village of Kediri Regency" was written by Alvira Jasmin Eka Fahriyanti, NIM 12210193033, Advisor: Dra. Siti Zumrotul Maulida, M.Pd.I.

Keywords: *Variety of Languages, Community Identity, Speech Language*

Language is a communication tool that can never be separated from human in everyday activities. Through language, people are interconnected to meet their respective needs. The diverse needs and purposes of communication lead to the use of various languages. The existence of differences in geographical location, culture, situation, use of language and norms in using language forms results in the existence of speech community groups that have their own characteristics in each region. This is what makes the variety of languages in each region a separate identity that arises as a result of phenomena in society. This phenomenon includes the use of various forms of language which have their own characteristics and can be found in Jarak Village, Plosoklaten District, Kediri Regency. The identity can makes spoken language which becomes the ethnic culture in the Jarak Village interesting to study.

This research is qualitative research with the type of phenomenological research described descriptively regarding the variety of speech languages in the study of sociolinguistics. The objectives of this study are (1) to describe the forms of the variety of speech languages in the community in the Jarak Village, Kediri Regency. (2) To describe the use of various spoken languages as a form of community identity in the Jarak Village, Kediri Regency. (3) To describe the function of the variety of speech languages in the community in the Jarak Village, Kediri Regency. The research data is in the form of utterances obtained from the people of the Jarak Village which contain a variety of languages. Data collection techniques include records and interviews conducted with the people of the Jarak Village. The data analysis technique uses the theory of Miles and Huberman (1984). Checking the validity of the data uses a credibility test to measure the accuracy of the data obtained.

The results of this study found that there was an identity for the use of various Javanese in daily communication and Indonesian when communicating with people from other regions and children under five, there were additional words, pronunciation of words with extended vowels, and vocabulary that only villagers understood. There are five forms of the variety of spoken language as a form of identity for the people of the Jarak Village, Plosoklaten Regency, there are (1) frozen variety, such as the use of greetings and children who are trained to use standard Indonesian, (2) the official variety, used when providing official information and community activities , (3) effort variety, used when wanting to get certain information and describe something so that the speech partner understands its intent and purpose (4) relaxed style, used when interacting in casual situations (5) familiar variety, used when interacting with family and friends close friend who has the same understanding of speech. The functions of speech language variety include (1) referential functions, (2) emotive functions, (3) poetic functions, (4) phatic functions, (5) conative functions, (6) metalingual functions.

ملخص

البحث العلمي تحت الموضوع " استخدام متنوعة لغات الكلام كشكل من الذاتية المجتمعية في القرية جارك مديرية كديري" قد كتبه الفر جسمين إيكافحرينتي، رقم القيد: ١٢٢١٠١٩٣٠٣٣، تحت الإشراف ستي زمرة المولد الماجستير.

الكلمات الأساسية: متنوعة اللغات، الذاتية المجتمعية، اللغات الكلام اللغة هي أداة اتصال لا يمكن فصلها عن الأنشطة البشرية اليومية. من اللغة، الناس مترابطون لتلبية احتياجاتهم الخاصة. تؤدي الاحتياجات والأعراض المتنوعة للاتصال إلى استخدام لغات مختلفة. إن اختلافات في الموقع الجغرافي والثقافة والوضع واستخدام اللغة والمعايير في استخدام أشكال اللغة يجعل مجموعات مجتمع الكلام لها خصائصها الخاصة في كل منطقة. هذا ما يجعل تنوع اللغات في كل منطقة كذاتية منفصلة تنشأ نتيجة ظواهر في المجتمعية. تتضمن هذه الظاهرة من استخدامات الأشكال للغات مختلفة لها خصائصها الخاصة ويمكن العثور عليها في قرية الجارك، منطقة بلوسوكلاتن، مديرية كديري. هذا يجعل ذاتية لغات الكلام التي تصبح الثقافة العرقية في قرية الجارك مثيرة للاهتمام للبحث.

هذا البحث هو البحث الكيفي بنوع البحث الظاهرية الموصوفة التي شرح بوصفيا عن متنوعة اللغات الكلام بعلم اللغة الإجتماعية. أما أهداف هذا البحث هي (١) لوصف أشكال متنوعة اللغات الكلام في المجتمع القرية جارك، مديرية كديري. (٢) لوصف متنوعة اللغات الكلام من أشكال كالداتية المجتمعية في القرية جارك، مديرية كديري. (٣) لوصف وظيفة متنوعة اللغات الكلام في المجتمع القرية جارك، مديرية كديري. كان تقنيات جمع البيانات من السجلة الكاتبة والمقابلة أجريت على المجتمعية القرية جارك. استخدامات تقنية تحليل البيانات نظرية مايلز وهوبرمان (١٩٨٤). التحقق من صحة البيانات يستخدم اختبار المصادقية لقياس مستوى دقة البيانات التي الحصول عليها.

نتائج هذا البحث هي كان استخدام اللغة الجاوية في التواصل اليومي واللغة الإندونيسية عند التواصل مع أشخاص من مناطق أخرى والأطفال دون ثالث سنوات، ووجود كلمات إضافية، ونطق الكلمات بحروف متحركة طويلة، والمفردات التي يفهمها القرويون فقط. هناك أشكال متنوعة من اللغة الكلام كشكل من الذاتية المجتمعية قرية الجارك تتكون من خمسة أشكال وهي (١) متنوعة الفصحية، مثل استخدام السلام والأطفال الذين تم تدريبهم على استخدام اللغة الإندونيسية الفصحية، (٢) متنوعة الرسمية، استخدام عند تقديم المعلومات الرسمية والأنشطة المجتمعية، (٣) متنوعة العملية، استخدام عند الرغبة في الحصول على معلومات معينة ووصف شيء ما بحيث يفهم الشريك في الكلام مقصده والغرض منه (٤) متنوعة المستريحة، استخدام عند التفاعل في المواقف العرضية (٥) متنوعة مقربة، استخدم عند التفاعل مع الأصدقاء والعائلة والأصدقاء المقربين الذين لديهم نفس فهم الكلام. تشمل وظائف لغة الكلام (١) وظائف مرجعية، (٢) وظائف عاطفية، (٣) وظائف شعرية، (٤) وظائف فائس، (٥) وظائف مخروطية، (٦) وظائف معدنية.